Article 21 du Règlement

que la décision antérieure du gouvernement de réduire les crédits de Radio-Canada l'automne dernier était une politique à courte vue. Si ces réductions n'avaient pas été effectuées, la crise qui sévit dans le secteur de la production ne se serait pas produite.

Le ministre a profité de l'occasion pour promouvoir ses idées, des idées qui n'avaient jamais été discutées pendant la campagne électorale, et qui vont à l'encontre de toutes les promesses que les conservateurs ont faites l'été dernier pendant cette campagne. Le financement du gouvernement est retiré progressivement du secteur public et des organismes qui jouissent d'une certaine indépendance. Toutefois, y aura-t-il une augmentation de la bonne production télévisée canadienne? Malheureusement, cela semble peu probable. Le ministre n'a prévu aucune augmentation de la participation financière.

Même si Téléfilm Canada est maintenant de nouveau au travail, compte tenu des réductions effectuées à Radio-Canada, la production globale est inférieure. Le ministre se promène dans tout le pays à bord d'avions privés, mais il n'a toujours pas réussi à mettre sur pied une politique culturelle qui puisse décoller. Il ferait mieux de rester à la maison un certain temps et l'argent des contribuables serait mieux dépensé...

M. le Président: A l'ordre, le temps accordé à la députée est terminé.

[Français]

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

LES RELATIONS CANADA-ÉTATS-UNIS

M. François Gérin (Mégantic-Compton-Stanstead): Monsieur le Président, samedi dernier, à la veille de quitter Washington pour Québec, le Président des États-Unis, M. Reagan, affirmait qu'il n'y a pas de pays qui soit plus important pour les États-Unis que le Canada. Il affirmait aussi que les relations avec le Canada étaient meilleures que jamais. Il ajoutait que le premier ministre du Canada (M. Mulroney) était un défenseur énergique et efficace des intérêts canadiens et un ami solide des États-Unis.

Dimanche, tous les Canadiens ont pu constater par la télévision ou sur place à Québec l'atmosphère de détente qui existe maintenant dans les relations Canada-États-Unis. La presse canadienne et internationale a remarqué que les conditions nécessaires au rétablissement des conditions harmonieuses entre nos deux pays sont en place et que, déjà, le Canada peut commencer à en récolter des fruits. Tous les Canadiens sont fiers de leur premier ministre et le félicitent.

[Traduction]

L'ADMINISTRATION

LES NOMINATIONS FAITES PAR LE GOUVERNEMENT

M. Don Boudria (Glengarry-Prescott-Russell): Monsieur le Président, je n'ai jamais cessé de prendre le premier ministre (M. Mulroney) à partie parce qu'il ne respectait pas ses promesses électorales. Mais aujourd'hui, je tiens à m'en excuser. Il y a au moins une promesse qu'il a respectée à la lettre, une promesse qu'il a faite le 24 mai 1983 en déclarant ce qui suit:

Il y aura des emplois pour les libéraux et les néo-démocrates aussi lorsque j'aurai été premier ministre pendant 15 ans et qu'il ne restera plus un seul conservateur à caser.

Depuis le 4 septembre, il a nommé régulièrement des conservateurs ici et là. Il en a casé des milliers. Ses exigences sont simples: être conservateur. La compétence, cela n'intéresse personne.

Le premier ministre a déclaré qu'il nommerait des libéraux et des néo-démocrates à certains postes lorsqu'il aura occupé ses fonctions pendant 15 ans. Au train où il va actuellement, il ne restera plus un seul conservateur disponible dans six mois d'ici. De la façon dont il dirige le gouvernement, il se rend certes compte qu'il n'a pas assez de gens compétents pour bien gouverner le pays. Comme il ne sera plus à son poste dans 15 ans d'ici, il nomme tous les conservateurs qu'il peut pendant les quatre premières années de pouvoir. Il ne sera plus là dans quatre ans d'ici.

Il faut des emplois, encore des emplois et toujours des emplois pour tous les Canadiens et pas seulement pour les conservateurs nommés par le premier ministre.

LA CONSTRUCTION NAVALE

LE PROJET DE CONSTRUIRE UN VOILIER GRÉÉ EN CARRÉ—LE SPIRIT OF CANADA

M. Patrick Crofton (Esquimalt-Saanich): Monsieur le Président, les députés se souviennent sans doute du rassemblement des grands voiliers qui sont venus à Québec l'année dernière dans le cadre des manifestations du 200° anniversaire. Malheureusement le Canada ne disposait alors d'aucun grand voilier pour le représenter. J'ai donc le grand plaisir d'annoncer à la Chambre qu'un passionnant projet national été lancé sur la côte ouest pour remédier à cette situation. Un groupe de notables canadiens de toutes les régions de notre pays vient en effet de constituer la Pacific Tall Ship Association. Cette association à but non lucratif entend construire et armer le premier voilier océanique canadien gréé en carré. Il portera le nom de Spirit of Canada et servira surtout de navire école pour nos jeunes marins.

Il s'agira essentiellement d'un trois-mâts carré à coque d'acier de 130 pieds de longueur environ et capable d'assurer chaque année la formation de 1,000 jeunes Canadiens. La principale préoccupation à l'heure actuelle est celle du financement, car le groupe espère avoir le voilier fin prêt pour Expo 86 qui doit se tenir à Vancouver. De très nombreux Canadiens appuient ce projet. J'exhorte donc tous les députés à appuyer ce projet très utile, car le *Spirit of Canada* arborerait fièrement les couleurs de notre pays sur toutes les mers du monde.